



Ministerium für Bildung | Postfach 32 20 | 55022 Mainz

Stadtverwaltung Mainz
Dezernat IV - Soziales, Kinder, Jugend,
Schule und Gesundheit
Frau Beigeordnete
Jana Schmöller
Postfach 3620
55026 Mainz

DER MINISTER

Mittlere Bleiche 61
55116 Mainz
Telefon 06131 16-0
Telefax 06131 16-41 10
ministerbuero@bm.rlp.de
www.bm.rlp.de

15. September 2025

Mein Aktenzeichen
7000-0003#2023/0006-
0901 9521
Bitte immer angeben!

Ihr Schreiben vom
Ansprechpartner/-in / E-Mail
Tobias Klag
tobias.klag@bm.rlp.de

Telefon / Fax
06131 16-2841
06131 16-2997

Errichtung weiterer Ganztagsgrundschulen in Mainz

Sehr geehrte Frau Beigeordnete,

vielen Dank für das gute und konstruktive Gespräch, das wir vor einigen Wochen anlässlich Ihres Amtsantritts als Dezernentin der Stadt Mainz geführt haben. Unter anderem haben wir uns dabei zur Errichtung von weiteren Ganztagsgrundschulen in Mainz ausgetauscht. Es freut mich sehr, dass die Stadt Mainz und das Ministerium für Bildung das Ziel eint, künftig weitere Ganztagschulen zu errichten.

Um insbesondere mit Blick auf den ab 2026 stufenweise in Kraft tretenden Rechtsanspruch auf ganztägige Förderung für Kinder im Grundschulalter nun die nächsten gemeinsamen Schritte gehen zu können, hat die Fachabteilung hier im Hause aufgrund der Schulgrößen und der Inanspruchnahme von Angeboten der Betreuenden Grundschule erste belastbare Hinweise für das zur Errichtung von Ganztagschulen vom rheinland-pfälzischen Schulgesetz vorgesehene schulische Bedürfnis an mindestens acht Grundschulstandorten identifiziert.

Wie im Rahmen unseres Gespräches vereinbart, sage ich Ihnen meine persönliche Unterstützung sowie die der zuständigen Fachabteilung im Ministerium für Bildung und der ADD als Schulbehörde für die anstehenden Errichtungsprozesse zu. Mit der Grundschule Pestalozzi Mainz, die mit einem ausreichenden zeitlichen Vorlauf die Errichtung einer Ganztagschule aufwachsend beginnend mit Klassenstufen 1 und 2 ab dem Schuljahr 2027/2028 realisiert, gibt es bereits einen ersten Erfolg, der aus diesem Miteinander erwachsen ist.



Da die Errichtung von Ganztagschulen insbesondere eine Frage ist, die Weiterentwicklung des regional vorhandenen schulischen Bildungsangebotes und damit auch die kommunale Schulentwicklungsplanung betrifft, habe ich meine Fachabteilung gebeten, mit den Amtsleitungen des Schul- und des Jugendamtes der Stadt Mainz und der ADD den Kontakt zu suchen, um die weiteren Abstimmungs- und Entscheidungsprozesse zur Errichtung weiterer Ganztagschulen in Mainz in die Wege zu leiten.

Sofern die schulgesetzlich vorgesehenen Bedingungen erfüllt sind, kann ich Ihnen in Aussicht stellen, in den kommenden Schuljahren jeweils zwei bis drei neue Ganztagsgrundschulen zu errichten. Das Land unterstützt Sie dabei mit den hier vorliegenden Daten sowie der schulfachlichen Expertise gerne auch bei den Planungen dazu, in welcher Reihenfolge potentiell für die Errichtung einer Ganztagschule in Frage kommenden Grundschulstandorte in den Blick genommen werden können. Ich bitte die Stadtverwaltung Mainz um Analyse der dort vorliegenden Erkenntnisse, damit eine verlässliche Datengrundlage für die weitere Ausbauplanung vorhanden ist.

Für das gute Miteinander der Stadtverwaltung Mainz, des Ministeriums für Bildung und der Schulbehörde danke ich Ihnen und Ihren Mitarbeitenden bereits jetzt. Ich bin davon überzeugt, dass wir in den kommenden Jahren gemeinsam die Bildungsangebote im Bereich der Ganztagschule im Stadtgebiet bedarfsgerecht werden weiterentwickeln können.

Mit freundlichen Grüßen

Sven Teuber